
Extrait authentique du procès-verbal d'une séance du conseil d'arrondissement

Séance ordinaire du mardi 1er décembre 2015

Résolution: CA15 22 0440

Motion pour la solidarité et la création de liens sociaux au sein de la diversité de l'arrondissement du Sud-Ouest

Attendu que le Canada accueille entre 200 000 et 250 000 personnes immigrantes par année en moyenne depuis 25 ans (Pierre Anctil, professeur d'histoire à Ottawa, Le Devoir, 28 novembre 2015);

Attendu les engagements du gouvernement fédéral d'accueillir 25 000 réfugiés syriens dans les prochains mois, dont 3 650 au Québec en 2015 et 3 650 en 2016;

Attendu la mise sur pied par la Ville de Montréal du comité Solidarité Syrie, en lien avec le ministère de l'Immigration, de la Diversité et de l'Inclusion au Québec et le ministère de la Citoyenneté et de l'Immigration à Ottawa pour coordonner l'accueil des personnes réfugiées;

Attendu que la Commission scolaire de Montréal (CSDM) estime qu'il y aurait environ 1 800 élèves à intégrer dans les écoles des trois commissions scolaires francophones de Montréal, dont entre 600 et 900 sur son territoire, et qu'elle a ciblé les quartiers qui ont une capacité d'accueil pour scolariser ces enfants, soit Cartierville, Centre-Sud, Ville-Marie et surtout Le Sud-Ouest (Émard);

Attendu que les tables de quartier œuvrant à la concertation des groupes communautaires, dont Action-Gardien de Pointe-Saint-Charles, ont organisé une première rencontre exploratoire avec de nombreux partenaires, dont les élu(e)s des différents paliers de gouvernement, pour coordonner des actions à l'échelle de notre communauté, et ce, afin de se préparer à accueillir le mieux possible les personnes réfugiées;

Attendu les attentats terroristes survenus à Paris le vendredi 13 novembre dernier et les vives réactions que ces actes ont suscitées, notamment sur les réseaux sociaux;

Attendu la résolution du conseil d'arrondissement du Sud-Ouest du 13 janvier 2015, suite à l'attentat contre le journal Charlie Hebdo le 7 janvier, qui invitait les arrondissements et la Ville de Montréal à poser des actions pour valoriser la diversité de notre ville et nos quartiers;

Attendu que l'un des axes majeurs du prochain Plan d'action en développement social 2016-2020 de l'arrondissement du Sud-Ouest sera la consolidation de la cohésion sociale sur son territoire;

Attendu que la diversité dans l'arrondissement du Sud-Ouest représente notamment :

- 23,9% d'immigrants dont 36,4% dans la Petite-Bourgogne, 28,2% dans Émard et 24,2% dans Griffintown (comparativement à 33,4% à Montréal);
- 26,1% de personnes se déclarant appartenir à une minorité visible (31,7% à Montréal);
- 7,1% de sentiment d'appartenance musulmane (9,6% à Montréal);

- 42% des citoyen(ne)s résidant dans le Sud-Ouest sont né(e)s dans un autre pays ou ont au moins l'un de leurs parents né à l'extérieur du Canada;

Attendu l'importance de diffuser l'information sur la réalité du potentiel des immigrants arrivant au pays, et notamment celle des réfugiés syriens (tel que documenté par Citoyenneté et Immigration Canada dans son document Profil de population : Réfugiés syriens;

Il est proposé par Sophie Thiébaud

appuyé par Benoit Dorais, Alain Vaillancourt, Craig Sauvé, Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

Que le conseil d'arrondissement du Sud-Ouest :

- Participe aux travaux de la concertation des tables de quartier et des élu(e)s œuvrant à l'accueil des réfugiés syriens dans ses quartiers;
- S'engage à diffuser de l'information en lien avec l'accueil de ces personnes dans ses quartiers;
- Annonce son intention d'organiser un événement ayant pour objectifs de valoriser la diversité au sein de l'arrondissement et de créer des liens entre les communautés.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

10.09